

DOSSIER DE PRESSE

Séance d'installation
de la 32^e promotion
du Conseil départemental des jeunes
de la Savoie

MERCREDI 18 DÉCEMBRE 2024



41 collégiens savoyards font leur entrée au Département en tant que Conseillers départementaux jeunes !

Après un week-end d'intégration les 7 et 8 décembre derniers à Aillon-le-jeune, au Centre des Nivoles, la 32^e promotion du Conseil départemental des jeunes de la Savoie est officiellement installée ce 18 décembre. Les 41 collégiens de 5^{ème} qui ont été élus au sein de leur établissement sont ainsi réunis ce jour à l'Hôtel du Département pour le top départ de leur mandat. Cette expérience collective les amènera à travailler sur le thème « Prendre soin de soi et des autres ». Depuis sa création en 1989, le Conseil départemental des jeunes de la Savoie a permis à plus de 1 500 collégiens de vivre une belle expérience au cœur de la vie publique et de contribuer au développement des politiques jeunesse en Savoie.

Ils sont 41 collégiens en classe de 5^e à avoir été élus cet automne par leurs camarades pour intégrer la 32^e promotion du Conseil départemental des jeunes de Savoie. Ils sont issus de 41 collèges publics ou privés situés aux 4 coins du territoire. Ces 22 filles et 19 garçons siègeront régulièrement à l'hôtel du Département à Chambéry.

Un projet collectif avec en filigramme le bien vivre ensemble

Après le sujet de la citoyenneté et de l'engagement lors du précédent mandat, la nouvelle promotion a choisi de travailler sur le thème « **Prendre soin de soi et des autres** ». Les jeunes élus multiplieront les rencontres en Savoie pour nourrir leur réflexion puis ils formaliseront, en avril prochain, un **appel à projets** ouvert notamment aux structures jeunesse et aux collèges du Département. Le dépôt des dossiers se fera avant l'automne 2025.

Tout au long du mandat, les jeunes élus bénéficieront de l'accompagnement d'une équipe d'animation constituée des représentants de la Fédération des Œuvres Laïques-Ligue de l'Enseignement, de Posse 33, de Mountain Riders et de différents intervenants.

Le suivi pédagogique et administratif de cette assemblée est assuré par le service Sport et Jeunesse du Département de la Savoie. En lien avec les services de l'Éducation Nationale, des intervenants spécialisés participeront ponctuellement sur des actions de sensibilisation : Police nationale, Gendarmerie nationale, Service départemental d'incendie et de secours.

Les Conseillers départementaux mobilisés pour accompagner les jeunes dans leur aventure citoyenne

Afin de favoriser les liens et les échanges entre l'Assemblée départementale et le Conseil départemental des jeunes, plusieurs Conseillers départementaux sont engagés aux côtés des jeunes durant leur mandat y compris les 22 et 23 avril lors du séjour organisé à Paris à la découverte des institutions nationales et européennes.

25 actions soutenues dans le cadre du dernier appel à projets sur le thème de la citoyenneté.

Le dernier appel à projets, lancé par les Conseillers départementaux jeunes auprès des collèges de Savoie et des structures jeunesse, a trouvé un fort écho dans les territoires. Pas moins de 25 projets ont d'ores et déjà été validés. Ils vont bénéficier d'un soutien financier du Département pouvant aller jusqu'à 1 500 € ou 4 000 € selon que l'action proposée implique un binôme structure jeunesse/collège ou plusieurs structures jeunesse et collèges.

2 exemples :

- **Au collège George Sand à la Motte-Servolex**, les collégiens vont contribuer à la création d'une fresque murale en lien avec le symbole de Marianne.
- **Au collège Sainte-Thérèse à Moûtiers**, le Conseiller départemental jeune va déployer une série d'actions afin de favoriser l'engagement bénévole des jeunes.

Repères

- La Savoie, 1^{er} Département en France à créer un Conseil général des jeunes en 1989.
- 32^e promotion du Conseil départemental des jeunes installée le 18 décembre 2024.
- 41 collégiens de 5^e élus par leurs camarades de classe.
- 41 collèges représentés sur 46 établissements publics et privés.

Les objectifs du Conseil départemental des jeunes :

- Permettre l'apprentissage de la vie démocratique et citoyenne.
- Proposer une instance favorisant l'expression, l'échange et l'action.
- Développer le dialogue entre les élus et les jeunes.
- Renforcer le lien avec les collèges et les structures jeunesse.
- Contribuer au développement de la politique jeunesse du Département.